

ORDRE DU JOUR N° 5



Elèves officiers de réserve de l'IEP et de l'ESSEC

La cérémonie de ce soir nous réunit pour une nouvelle étape dans votre parcours militaire, celle de votre adoubement. Cet adoubement marque votre entrée dans la famille des officiers. Il fait suite à la présentation au drapeau et représente ce lien indéfectible qui unit l'ancien et le jeune, le maître et l'élève, lien hérité de la chevalerie du moyen âge qui voyait ainsi se transmettre les valeurs d'honneur et de fraternité d'armes.

Elèves officiers d'active du CTA et EOC

Il y a quelques semaines vous avez franchi, par une soirée comme celle-ci, une étape importante qui, en présence de votre encadrement et de vos familles, s'était concrétisée par la cérémonie de remise des sabres. Vous entriez ainsi dans la famille des officiers.

La cérémonie de ce soir nous réunit pour une nouvelle étape dans votre chemin initiatique, celle du baptême de votre promotion.

Le baptême de promotion est un moment fort qui forge l'identité et la cohésion d'un groupe. Il témoigne de l'appartenance à un corps et de la reconnaissance de l'état d'officier ici au sein de l'armée de terre. Il permet aussi de s'inscrire dans une lignée, sous le parrainage d'une opération militaire choisie pour les valeurs et le renouveau qu'elle représente et qui peut vous servir de guide au long de votre carrière.

Vivez intensément ce moment qui constituera un jalon de votre vie, un souvenir marqué à jamais.

Désormais vous n'êtes plus l'étudiant, l'étudiante, qui a brillamment réussi un concours ; vous êtes un élève officier appartenant à une équipe, à une promotion dont le nom vous sera dévoilé dans quelques instants.

Elèves officiers de l'école d'administration militaire

Les individualités que vous étiez à votre arrivée se sont fondues dans le creuset de cette école, sous la férule de votre encadrement et la bienveillance de vos chefs.

Au cours des nuits, sous la pluie, des petits matins brumeux, vous avez découvert que l'individu seul n'est rien, que notre existence ne vaut qu'avec et pour les autres, que dans le métier que vous avez choisi, le collectif l'emporte sur l'individu.

Bien sûr, comme le disait Napoléon, "l'art le plus difficile n'est pas de choisir les hommes, mais de donner aux hommes qu'on a choisis toute la valeur qu'ils peuvent avoir". En ce qui vous concerne, vous avez choisi d'être des chefs. Et vous découvrirez qu'être chef conduit à choisir, à décider seul. Profitez de votre formation ici pour vous armer en vue de vos missions futures. Le général Collet qui comme jeune capitaine pilote avait, le 24 août 1944, survolé Paris pour larguer au dessus de la Préfecture de police un message annonçant l'arrivée de la 2^e Division Blindée, disait dans son livre "l'honneur de commander" : "prenez chaque jour le temps de la réflexion en rentrant en vous-même, l'esprit vous guidera comme un soir d'Epiphanie, la lumière d'une étoile". Je vous confie ce message

Commissaire Colonel Philippe DAMBLANC
Commandant l'école d'administration militaire